

АННОТАЦИЯ

Взаимосвязь склонности к употреблению наркотиков и акцентуаций характера у подростков городской и сельской школы : аннотация к дипломной работе / Петруша Анна Юрьевна; Факультет философии и социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук. И.В. Аксючиц.

Объект исследования – склонность к употреблению наркотиков у подростков

Предмет исследования – взаимосвязь склонности к употреблению наркотиков и акцентуаций характера у подростков городской и сельской школы

Цель исследования – определить характер взаимосвязи склонности к употреблению наркотиков и акцентуаций характера у подростков городской и сельской школ

Основные результаты. Выявлены взаимосвязи мотивов употребления наркотиков и акцентуаций характера у подростков городских и сельских школ. Установлено, что наибольшее количество связей по общей выборке подростков существуют между гипертимным типом акцентуации характера и традиционными, гиперактивации, самоповреждения, псевдокультурными мотивами употребления наркотиков. Это свидетельствует о предрасположенности подростков гипертимного типа к употреблению наркотиков в связи с желанием быть в центре внимания, иметь статус в группе сверстников, при желании приспособиться к наркоманическим ценностям молодежной субкультуры, быть частью группы.

У подростков-сельчан и подростков-минчан с выраженным лабильным типом акцентуации характера выявлена прямая связь с атактическими и аддиктивными мотивами употребления наркотиков, что свидетельствует о предрасположенности подростков лабильного типа к употреблению наркотиков, в связи с желанием нейтрализовать негативные эмоциональные переживания - напряжение, тревогу, страх - с помощью наркотиков может возникать у подростков, которые, находясь в подавленном настроении, крайне нуждаются в помощи и поддержке со стороны тех, кто может поправить их настроение, способен отвлечь, приободрить.

Ключевые слова: СКЛОННОСТЬ К УПОТРЕБЛЕНИЮ НАРКОТИКОВ, МОТИВЫ УПОТРЕБЛЕНИЯ НАРКОТИКОВ, ТРАДИЦИОННЫЕ, ПСЕВДОКУЛЬТУРНЫЕ, ГЕДОНИСТИЧЕСКИЕ, АТАРАКТИЧЕСКИЕ, ГИПЕРАКТИВАЦИИ, САМОПОВРЕЖДЕНИЯ, АКЦЕНТУАЦИИ

Connection between propensity to drug abuse and personality accentuation among teenagers in city and rural schools: resume / Hanna Piatrusha; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Psychology; scientific adviser I.V. Aksiuchits

Object of research: Propensity to drug abuse among teenagers

Subject of research: connection between propensity to drug abuse and personality accentuation among teenagers in city and rural schools

Purpose of research: determine the nature of connection between drug addiction and personality accentuation among teenagers in city and rural schools

The results. Most students have a field dependence cognitive style. A greater percentage of field dependence was found among women. Students with this cognitive assess advertise with affective component. For them, it is important that the advertisement was attractive and aroused interest. Students with field independence cognitive style in relation to the print advertising dominated the cognitive component. Students with impulsive cognitive style define such factors as "attractiveness", "creativity", "emotional" component of advertising. Cognitive component emphasized the least. Students with reflective style believe that advertising is credible and important to them. They consider that emotions and feelings are important in relation to print advertising.

Keywords: PROPENSITY TO DRUG ABUSE, MOTIVES FOR DRUG ABUSE, TRADITIONAL, SUBMISSIVE, PSEUDO-CULTURAL, HEDONISTIC, ATARACTIC, HYPERACTIVATION, ABSTINENT, ADDICTIVE, SELF-HARM MOTIVES, PERSONALITY ACCENTUATION